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CASTELLÓN

MARINA RONDA CASTELLÓN 
Nuevo cruce de acusaciones entre el 
ex Govern del Botànic –concretamen-
te, desde Compromís– y el Consell 
que Carlos Mazón (PP) lidera en com-
pañía de Vox. Esta vez, a costa del fu-
turo Consorcio Provincial de Aguas 
de Castellón y en plena sequía, la en-
tidad que impulsó la legislatura pa-
sada el ex diputado provincial de Com-
promís Ignasi García, y que aglutina-
rá los distintos consorcios actuales 
en una única entidad para, entre otros 
objetivos, conectar las infrautili-
zadas desaladoras de Cabanes-Oro-
pesa del Mar y de Moncofa-Xilxes con 
las redes de abastecimiento provin-
ciales de la Plana de l’Arc y la Plana 
Baixa. Es decir, que hará llegar agua 
desalada a la mayor parte de los mu-
nicipios castellonenses. 

En lo único que coinciden ambas 
partes enfrentadas en este nuevo ri-
firrafe político es que, efectivamente, 
el convenio que activará el consorcio 
único de aguas de la provincia de Cas-
tellón lleva un año sin avances. Don-
de las posturas no se encuentran es 
en cual de las dos Administraciones 
es responsable de ello.  

«Todos los municipios han hecho 
los deberes y han firmado, y solo fal-
ta el Consell para poder desbloquear 
el Consorcio y que el agua pueda lle-
gar a los municipios de Castellón», 
aseveraba ayer el diputado provincial 
de Compromís, David Guardiola, in-
sistiendo en que «los municipios han 
cumplido, y hace nueve meses que 
gobierna Mazón. La tramitación del 

Plan Director del Agua y el Consorcio 
Provincial de Aguas de Castellón es-
taba hecha [cuando Compromís aban-
donó el Gobierno autonómico] , y so-
lo tienen que firmar», refiriéndose al 
actual ejecutivo valenciano. «No se 
pueden excusar en nada. El Consell 
es el último, y lo está siendo aún, y 
por eso exigimos que lo hagan cuan-
to antes, y se dejen de excusas». 

Unas palabras a las que fuentes de 
la Conselleria de Medio Ambiente, 
que encabeza la consellera castello-
nense Salomé Pradas, han querido 
dar réplica: «La única inacción que 
hay que denunciar es la del Consell 
del Botànic, que desde febrero de 2023 
disponía de toda la documentación 
pertinente para iniciar la tramitación 
relativa al Consorcio Provincial de 
Aguas de Castellón y ni tan siquiera 
solicitó los informes preceptivos al 
efecto. Es más, ni tan siquiera se ini-
ció el expediente». 

Las mismas fuentes consultadas 
van más allá en su crítica a la Admi-
nistración de PSPV-PSOE y Compro-
mís y la defensa de la actual gestión 
en manos de PP y Vox: «Una vez más, 
ha tenido que ser el Consell de Carlos 
Mazón el que reactive los asuntos aban-
donados por el Botànic y defender los 
intereses de los castellonenses», con-
cretando, además, que «en la actuali-
dad, se están recabando los informes 
oportunos para que el Consorcio Pro-
vincial de Aguas de Castellón sea una 
realidad a la mayor brevedad». 

Cabe recordar que a pesar de que 
la construcción de las dos desalado-

ras de la provincia de Castellón supu-
so una inversión de más de 106 mi-
llones de euros, la planta de Ca-
banes-Oropesa se encuentra desde 
su apertura en 2019 a apenas el 20% 
de su capacidad, mientras que la de 
Moncofa abastece a menos de 8.000 
vecinos pese a ser capaz de dar ser-
vicio a 120.000 personas. Y es que des-
de el arranque de la actividad ningún 
otro municipio de la provincia ha que-
rido conectarse a la red hídrica desa-
lada precisamente por no poder asu-
mir, con ello, parte de la amorti-
zación como ha venido exigiendo el 
Gobierno hasta el momento.  

Aunque este último extremo no im-
pide que el Ministerio para la Transi-
ción Ecológica haya ido trabajando 
en los últimos años en el proyecto de 
conexión. La empresa pública gesto-
ra de las plantas, Acuamed, trabaja 
con los anteproyectos redactados por 
la Diputación de Castellón, mientras 

que es la Confederación Hidrográfi-
ca del Júcar (CHJ), una entidad tam-
bién dependiente del Ministerio pa-
ra la Transición Ecológica, la que ha 
presupuestado en 17 millones de eu-
ros las obras, con un plazo de ejecu-
ción entre 2022 y 2027. 

Un año sin ‘pacto’ 
para conectar las 
desaladoras en 
plena sequía 
Compromís apremia al Gobierno de 
Mazón a activar el consorcio único y éste 
acusa al Botànic de «inacción» y anuncia 
su puesta en marcha «en breve»

Las plantas desaladoras están infrautilizadas desde 2019. C. A. D.

 ONDA 
El Ayuntamiento de Onda, en co-
laboración con la Cátedra de Activi-
dad Física y Oncología Fundación Jo-
sé Soriano Ramos de la Universitat 
Jaume I, ha iniciado un programa di-
rigido a promover los beneficios del 
ejercicio físico para pacientes on-
cológicos en todas las etapas de la en-
fermedad. Este proyecto que acaba de 
dar inicio en las instalaciones depor-
tivas municipales, busca mejorar la 
calidad de vida de los pacientes de On-
da y de la comarca, ofreciendo servi-
cios y actividades especializadas sin 
necesidad de desplazamientos. 

La Cátedra de Actividad Física y 
Oncología (CAFO) tiene como mi-
sión principal fomentar la docencia, 
la investigación, la difusión del co-
nocimiento y la innovación en el ám-
bito de la actividad física y la onco-
logía, así como brindar atención asis-

tencial a los pacientes afectados por 
esta enfermedad. Este proyecto con-
junto entre el Ayuntamiento de On-
da y la CAFO refleja un compromi-
so significativo con la salud y el bie-
nestar de los ondenses. La práctica 
regular de ejercicio físico ha demos-
trado ser beneficiosa para los pacien-
tes oncológicos, contribuyendo a me-
jorar su estado físico, emocional y 
psicológico antes, durante y después 
de los tratamientos. 

En esta línea, la alcaldesa de On-
da, Carmina Ballester, ha destacado 
que «este plan constituye un paso 
crucial hacia la mejora de la aten-
ción integral a los pacientes onco-
lógicos de Onda y de la comarca, 
generando un impacto significa-
tivo en la salud de nuestros vecinos, 
así como profundizar en el conoci-
miento de los tratamientos más efec-
tivos para esta enfermedad».

Onda inicia una cátedra 
para ofrecer actividad 
física a pacientes de cáncer 
De la mano de la UJI, la iniciativa 
beneficiará a personas de toda la comarca

 LA VALL D’UIXÓ 
El Ayuntamiento de la Vall d’Uixó 
está formando a 20 personas en si-
tuación de desempleo en jardine-
ría y albañilería. A través del taller 
de empleo Integrem la Vall, reci-
ben durante un año un salario y 
formación especializada. Además, 
al finalizar el programa obtendrán 
los certificados de profesiona-
lidad de nivel 1 y de nivel 2, lo que 
supone disponer de un título que 
acredita sus conocimientos teóri-
cos y prácticos en estos oficios. 

La alcaldesa, Tania Baños, y el 
concejal de Empleo, Jorge Gar-
cía, han visitado las aulas de for-
mación ubicadas en el polígono 
de la Vernicha y han conocido los 
trabajos que están realizando. El 
taller de empleo tiene una dura-
ción de 12 meses –hasta diciem-
bre de este año– y combina la par-
te teórica con la realización de tra-
bajos que revierten en el interés 
general de la ciudad. 

Este programa mixto de empleo 
y formación está subvencionado 
por la Generalitat Valenciana, a tra-
vés de Labora, con una inversión 
de 532.480,80 euros. Además del 
alumnado, también se ha contra-
tado a tres docentes, una directo-
ra y una auxiliar administrativa. El 
objetivo final es «mejorar la inser-
ción laboral», según García.

La Vall activa 
un nuevo taller 
de empleo de 
jardinería y 
albañilería
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